

JENESYS 2.0 南アジア地域協力連合(SAARC) (日本語学習者) 実施日程 平成 25 年 5 月 20 日 (月) ~ 5 月 25 日 (土)

1. プログラム概要

本事業は「JENESYS 2.0」の一環として、南アジア地域協力連合(SAARC)8カ国より計 195 名が招へいされ、5 月 20 日から 5 月 25 日までの 5 泊 6 日の日程でプログラムを実施した。

2. 参加国・人数

SAARC 8カ国 計 195 名：

アフガニスタン (21 名※引率 1 名含む)、バングラデシュ (22 名※引率 2 名含む)、
ブータン (43 名※引率 4 名含む)、インド (21 名※引率 2 名含む)、
モルディブ (22 名※引率 2 名含む)、ネパール (22 名※引率 2 名含む)
パキスタン (22 名※引率 2 名含む)、スリランカ (22 名※引率 2 名含む)
(アルファベット順)

3. 訪問地

東京都 (全員)、福島県 (アフガニスタン、バングラデシュ、ネパール、パキスタン 87 名)、
神奈川県 (ブータン、インド、モルディブ、スリランカ 108 名)

4. 目的

日本経済の再生に向けて、我が国に対する潜在的な関心を増進させ、来日外国人の増加を図る。また、クール・ジャパンを含めた我が国の強みや魅力等の日本ブランド、日本的な「価値」への国際理解を増進する。

5. 日程

東北グループ

5 月 20 日 (月)

成田国際空港より入国、福島県南会津郡南会津町へ移動、来日オリエンテーション

5月21日（火）、22日（水）

南会津町役場表敬訪問、南会津町歴史・文化講義、株式会社住田光学ガラス田島工場視察、南会津町地域理解講義、南会津町立伊南小学校にて交流（アフガニスタングループ）、南会津町立南郷小学校にて交流（バングラデシュグループ）、南会津町立田島小学校にて交流（ネパールグループ）、南会津町立荒海小学校にて交流（パキスタングループ）、会津田島祇園太鼓体験および地域住民との交流

5月23日（木）

ワークショップ、報告会、南会津観光大使認定式

5月24日（金）

東京へ移動、浅草・秋葉原視察

5月25日（土）

成田国際空港より出国

神奈川・東京グループ

5月20日（月）

成田国際空港より入国、神奈川県横浜市へ移動、来日オリエンテーション

5月21日（火）～5月23日（木）

インド・ブータングループ

杉並区立長沼小学校にて交流、浅草視察、三菱みなとみらい技術館視察、川崎市立日本民家園視察および藍染体験、曹洞宗総本山總持寺にて参拝・参禅体験、東京都下水道局葛西水再生センター視察、ワークショップ

モルディブ・スリランカグループ

東映アニメーションギャラリー、浅草視察、点茶体験、三菱みなとみらい技術館視察、東京都下水道局森ヶ崎水再生センター視察、曹洞宗総本山總持寺にて参拝・参禅体験、川崎市立日本民家園視察および藍染体験

5月24日（金）

報告会、秋葉原視察

5月25日（土）

成田国際空港より出国

6. 写真

東北グループ

	
5/20 プログラムオリエンテーション	5/21 南会津町長表敬訪問
	
5/21 南会津町歴史・文化講義	5/21 田島祇園会館見学
	
5/21 (株)住田光学ガラス訪問	5/22 田島小学校で授業に参加 (ネパールグループ)



5/22 南郷小学校訪問
(バングラデシュグループ)



5/22 お礼の挨拶：伊南小学校にて
(アフガニスタングループ)



5/22 バングラデシュ学生の踊り披露



5/22 田島祇園太鼓の体験



5/22 ワークショップ



5/23 報告会

神奈川・東京グループ



5/20 来日オリエンテーション



5/21 東映アニメーションギャラリー視察



5/21 杉並区立天沼小学校にてお茶を頂く



5/21 杉並区立天沼小学校にて自国の紹介



5/21 点茶体験



5/21 浅草視察



5/22 三菱みなとみらい技術館訪問



5/22 三菱みなとみらい技術館訪問



5/22 川崎市立日本民家園にて藍染め体験



5/22 川崎市立日本民家園にて藍染め体験



5/22 川崎市立日本民家園視察



5/23 曹洞宗総本山總持寺訪問



5/23 曹洞宗総本山總持寺訪問



5/23 東京都下水道局 葛西水再生センター視察



5/23 ワークショップ



5/24 報告会

7. 参加者の感想（原文翻訳、一部抜粋）

東北グループ

来日前は日本に対して、「産業が発展している国」というイメージを持っていました。実際に日本を見て、日本人と交流して、産業の発展だけでなく、日本人の道德観念、責任感の強さ、規律正しいところ、法律遵守、共に協力して働く姿に感銘を受けました。帰国後、インターネットやメディア等のあらゆる伝達手段を通じて、日本に来て知った日本と日本人の良さについて、周りの人や社会に伝える義務があると思っています。（アフガニスタン）

南会津町立南郷小学校を訪問したことが最も心に残りました。学校の周囲の静かで落ち着いた環境はとても美しいと思います。先生方の教え方や、学校で使用されている教材、用具は基礎教育に適切なものでした。また、同時に、楽しみながら学習することが可能であることに気づきました。学校で教えている内容は、地域社会、文化や生活スタイルにまで及んでいることを学びました。学校の先生方は親しみやすく、子ども達を手助けし、礼儀正しい方々でした。一生物の思い出深い経験ができました。新幹線での移動、街の清潔さ、日本の最先端技術、教育システム、豊かな文化活動、中でも特に太鼓体験と日本人の礼儀正しさを伝えたいと思います。日本で今回体験したことは、私の人生においてポジティブな影響を与え続けることでしょう。（バングラデシュ）

毎日が新しい体験でした。東京は、予想した通りでした。新幹線はとても素晴らしかったです。まず、日本人は寛大で親切で、とてもきれいな環境を作っている印象を受けました。南会津町は、山々と森に囲まれた景色の美しい所で、町民の方々は心がとても広い方たちでした。私たちは、田島祇園会館で、短い時間のなかで町の文化と歴史を学びましたが、それはとても素敵な経験でした。株式会社住田光学ガラスの見学では、光ファイバーと、医療、カメラ用の専門レンズについて学ぶことができ、良い経験となりました。そこで、製品が実際に作られる過程を初めて見学することができました。また、南会津町立田島小学校では、人なつこく、勤勉な良い子どもたちとふれあうことができ、とても面白い経験でした。思わず自分の子ども時代を思い出しました。田島小学校の子どもたちは、本当にかわいらしく、交流ができ、非常に興味深かったです。日本の教育システムはとても印象的でしたので、帰国後は、この教え方を人々に伝えていきたいと思います。また、日本滞在中のプログラムの中で大変素晴らしく、忘れられない経験となったのは、会津田島祇園太鼓の演奏体験と地元の方々によるコンサートでした。大変魅了され、私にとって生涯忘れられない思い出となりました。（ネパール）

高度先端技術は言うまでもなく印象に残るものでしたが、それは、他の誰もが感じたことだと思しますので、私は、他の人があまり気付かなかったと思われる日本人の良い面を紹介したいと思います。それは、日本人の前向きな態度です。彼らは、まるで私達が有名人かのように、あいさつをしてくれました。プログラム関係者のマネジメント、訪問先やホテル、レストランのスタッフ、町役場の職員、学校関係者の方々、そして道で出会ったほとんどの人々が、愛と敬意と細やかな気遣いを持って、私たちにあいさつをしてくれた

のです。皆、働き者で、とても忙しそうでしたが、私達に手を振り、あいさつをしてくれました。私達のバスが見えなくなるまで、彼らは、手を振り続けてくれました。また、やはり、日本の教育と子育てはとても印象深いものでした。この国の子どもの教育方法は、他に例のないもので、他に勝る国はないと思います。日本で得たどの思い出も、私にとってはとても大切で、忘れずにいようと思いますし、帰国後も皆と共有したいと思っています。そして、これはこの日本という国と国民性がそうさせるのだと思います。世界に発信したい私のメッセージ、それは、「南会津さすけねえ（大丈夫）」です。（パキスタン）

神奈川・東京グループ

日本は、本当に美しい国だと思います。日本の科学技術、ユニークな文化、経済力、そして日本人が持つ強さに、私は感銘を受けました。日本の技術は高度で洗練されているだけでなく、慎み深く環境に優しいのです。素晴らしい経済発展を遂げたにもかかわらず、伝統と文化を失うことなく大切に育んでいます。また、もっとも重要なことは、日本人の卓越した几帳面さ、革新性、そして勤勉さであり、これらが日本人の強烈な個性となっているのだと思います。ブータンに帰国後は、JENESYS2.0 ネットワークを立ち上げ、ブータン各地の青少年達に日本を紹介していきたいと考えています。ブータン国内でのネットワークを使えば、メディアを通じて国民全体に日本を宣伝することができると思います。また、日本語や日本文化紹介のクラスの開催、日本博物館の建設といったプログラムを国内で展開していくことも可能となるかもしれません。（ブータン）

まず私は、日本人の態度に非常に感動しました。皆さん、私たち外国人に対し、とても優しくかったです。また日本は成長を続ける工業化社会にありながら、自然との調和に重点を置いています。たくさんの人々が、短い距離であれば自転車や徒歩で移動するのを見ました。東京都下水道局葛西水再生センターで働いていた元気な年配の方々から、杉並区立天沼小学校で出会った礼儀正しい小さな子どもたちまで、出会った人々すべてが、一生忘れることのできない素晴らしい思い出の一部となっています。この素晴らしい経験を必ず伝えていきます。（インド）

私はモルディブの島以外への訪問は今回が初めてです。以前から日本の成長を支えた技術力の高さについては知っていました。でも、実際に来日して日本の様子を目の当たりし、本当に感銘を受けました。帰国後は、是非家族や友人達と私の経験を共有したいと思っています。まず強調したい点は、日本人が歴史の証を保持、保護していくことへの強い意志と決断です。ほとんどの人々はそれぞれの祖先とは異なった生活を営んでいますが、日本人は過去（祖先）の生活様式にも常に目を向けながら過ごしています。その他に興味深かった点は、日本人が緑多き環境を保つ為にとっても熱心な事です。日本は世界へ向けて意義のあるメッセージを発していると思います。それは、「技術進歩は続けながらも緑の多い環境を守ることはできる。」です。多くの外国人が来日し、私達のような有意義で楽しい滞在ができるような機会をより多く作っていただければと希望しています。（モルディブ）

実際、日本は私が見た中で、世界でも最も美しい国の一つです。このことは日本人の時間を守る、ということに基づいていると思います。そして挨拶の仕方も魅力的かつ独特です。ですから、私が学位をとることができたら、すぐに日本に戻ってきたいと思います。私が知っている限り、日本は住環境が素晴らしいと思います。私は日本語専攻の学生だから日本に来ることができました。本当に有難うございました。スリランカに帰国後は、私は日本文化ショーを企画・実施して大学の学生や他の人々に見せたいです。そして大学の日本クラブでは日本の電気や他の技術を人々や企業に紹介していきたいと思います。また、健康的な生活スタイルを送るために、日本食をホテルやレストランに紹介することもできると思います。(スリランカ)